



Chequea Consejo de Defensa Nacional recuperación del país (+Audio)



Se decide paso de la provincia de Mayabeque a la normalidad luego del impacto del huracán Rafael; continúa allí la recuperación.

Leticia Martínez Hernández, 19 de Noviembre de 2024

El Consejo de Defensa Nacional, encabezado por el Presidente Miguel Díaz-Canel Bermúdez, decidió este lunes que Mayabeque pase a la normalidad, luego del impacto del huracán Rafael en ese territorio. La provincia continúa en la recuperación de viviendas.

El general de división, Ramón Pardo Guerra, jefe del Estado Mayor Nacional de la Defensa Civil, reconoció la labor desplegada por los organismos de dirección en el territorio, la solidaridad mostrada por la población, así como el cumplimiento disciplinado de las medidas orientadas. Valoró como arduo el trabajo desarrollado para recuperar los servicios vitales y la actividad socioeconómica de la provincia.

Precisamente sobre la recuperación en Mayabeque, su primera secretaria, Yuniasky Crespo Vaquero, informó que el servicio eléctrico llega ya al 98,6% de su población, quedan mil 985 clientes pendientes, sobre todo de comunidades más aisladas. Esta noche esa situación debe mejorar, y el miércoles estar resuelta completamente, apuntó.



Foto: Estudios Revolución

Sobre la telefonía fija, también dañada por los fuertes vientos del huracán, precisó que está restablecida en un 95,53%. En tanto, permanecen unas 20 mil personas sin servicio de agua, número menor que antes del paso del ciclón, cuando la afectación era de 50 mil.

En el caso de la vivienda, son 2 mil 206 los daños contabilizados, de los cuales se han podido recuperar 90. Sobre el saneamiento dijo que, aun cuando faltan algunas zonas, la mayoría de la provincia está limpia de los desechos dejados por el fenómeno meteorológico.

Desde Artemisa— la provincia que más daños sufrió— se conoció que se ha restablecido el servicio eléctrico en un 58,19% y que debe cerrar esta jornada de lunes en un 62%; los municipios de Alquízar, Caimito y Mariel son los de menor avance. En el territorio, informó Gladys Martínez Verdecia, miembro del Buró Político y presidenta del Consejo de Defensa Provincial, se ha mantenido el refuerzo de brigadas eléctricas.

Las comunicaciones continúan restableciéndose: la telefonía fija está al 89,4%, y la móvil al 84%. El abasto de agua igualmente se recupera de manera paulatina: el 81% de los artemiseños ya reciben el servicio por diferentes modalidades. De las 186 fuentes de abasto de la provincia, 113 están prestando servicio, lo cual “es una situación más favorable”.



Foto: Estudios Revolución

Las afectaciones en la vivienda, informó Martínez Verdecia, suman 21 mil 060, de las cuales 6 mil 489 están certificadas por las comisiones que evalúan los daños. Poco más de 260 viviendas que perdieron parcialmente sus techos ya se encuentran recuperados.

Además, se sigue avanzando en los trabajos reconstructivos de los hospitales afectados, están todos los recursos en el territorio y se va cumpliendo el cronograma aprobado para ello, afirmó. Este lunes, agregó la Primera Secretaria, reinició el curso escolar en la provincia.

Desde La Habana, Liván Izquierdo Alonso, presidente del Consejo de Defensa Provincial, informó que el servicio eléctrico está totalmente restablecido; el servicio de agua llega al 92,9% de la población capitalina (al cierre de este lunes 126 mil clientes permanecían afectados); y la telefonía fija se había recuperado en un 88%.

Explicó que se está trabajando fuerte en el saneamiento de la ciudad, tema pendiente desde antes del paso del huracán Rafael por la urbe. Se ha reforzado el trabajo en los municipios más complicados, estos son Boyeros, La Lisa, Playa y Marianao. La semana que comienza, consideró Izquierdo Alonso, será decisiva en esta tarea.



Foto: Estudios Revolución

En la sesión del Consejo de Defensa Nacional se chequeó también la recuperación de Guantánamo, tras el impacto del huracán Oscar en octubre pasado. Su gobernadora, Alis Azahares Torreblanca, informó que la electricidad está totalmente restablecida; el abasto de agua marcha al 94%, y se trabaja en la

recuperación de cinco acueductos. A la provincia, dijo, continúan llegando materiales para la reconstrucción de las viviendas: hasta este lunes se habían recuperado 680.

De Santiago de Cuba y Granma, provincias afectadas por dos sismos el pasado 10 de noviembre, igualmente se informó sobre los trabajos de recuperación de la infraestructura dañada. El Presidente Díaz-Canel indicó acelerar el ritmo de la recuperación de viviendas, atendiendo a que más del 70% de los daños han sido calificados como menores.

En esta reunión del Consejo de Defensa Nacional, que sesiona todos los días desde que inició la situación de contingencia en el país, participaron el primer ministro, Manuel Marrero Cruz, el secretario de Organización del Comité Central, Roberto Morales Ojeda, el vicepresidente de la República, Salvador Valdés Mesa, así como otros dirigentes del Partido, el Gobierno y las organizaciones de masas.

Presidencia y Gobierno de la República de Cuba

2026 © Palacio de La Revolución